



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 34 vom 25. August 2013

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Merzig – Q04.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Bernard – DJ0MR stellt seine Eigenbau-Notfunkstation vor

OV-Ausflug 2013 des OV Wiesbach – Q18 zum Garten Reden

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgende Glückwünsche sind bei der Redaktion eingegangen:

- Der OV St. Wendel – Q10 wünscht unserem Vereinskameraden Eugen – DK8VR alles Gute und Schöne zum Geburtstag.
- Die Mitglieder des OV Wiesbach – Q18 gratulieren ihrem Ortsverbandsvorsitzenden Eugen – DK8VR recht herzlich zum Geburtstag und sie wünschen ihm alles Gute.
- Der OV Südsaar Q11 gratuliert SWL Benjamin recht herzlich zum Geburtstag und wünscht alles Gute.

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich den Glückwünschen an.

Termine:

28. September – Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar

Der 9. Distrikt-Service-Tag des DARC e.V. Distrikt Rheinland-Pfalz und Distrikt Saar findet am 28. September 2013 statt. Tagungszentrum ist – wie im Vorjahr – das Landesinstitut für Pädagogik und Medien in 66125 Saarbrücken-Dudweiler, Beethovenstraße 26. Beginn ist um 09:30 Uhr, Einweisung erfolgt auf dem Relais DB0SR auf 145.600 MHz ab 09:00 Uhr.

Weitere Infos wie auch die Anmeldung findet man seit vergangenem Wochenende im Internet auf der Seite <http://dst.amateurfunk-saarland.de>.

07. - 08. September – IARU-Region 1 – SSB-Fieldday 2013

Die Ortsverbände Schmelz – Q06 und Sulzbach-Fischbachtal – Q08 laden alle Funkfreunde zum SSB-Fieldday am 7. und 8. September 2013 ganz herzlich ein.

Ort der Veranstaltung ist die Göttelborner-Höhe, am Rosenhaus 2, ganz in der Nähe vom Holzer Wasserturm und dem Saarbrücker Autobahn-Kreuz. Das Fieldday-Gelände liegt an der L 262 und ist ausgeschildert.

Der Aufbau der Antennen und Zelte ist für 10:00 Uhr geplant.

Unter dem Rufzeichen DK0FT/p, werden beide Ortsverbände QRV sein. Der eigentliche SSB-Fieldday beginnt um 13:00 UTC.

Auch andere Ortsverbände und Funkfreunde sind zu diesem Contest ganz herzlich eingeladen.

Ein Schwenker mit Holzkohle steht zur Verfügung, so dass sich jeder selbst versorgen kann. Getränke werden von Q08 angeboten.

Die Vorstände von Q06 und Q08 würden sich freuen, viele Funkfreunde zu diesem Fieldday begrüßen zu können.

Eine angenehme Anreise wünschen die Organisatoren.

Mit VY 73

Stefan Hoffmann – DL1VF und
Heinz Nauerz – DK4XC

Bernard – DJ0MR stellt seine Eigenbau-Notfunkstation vor

Auf der letzten Distriktversammlung hatte sich Bernard bereit erklärt aktiv bei der Aktion Notfunk mitzuarbeiten. Seine Bereitschaft hat er inzwischen in die Praxis umgesetzt. Am letzten OV-Abend des OV Lebach – Q15 stellte er seine selbst geplante und gebaute spezielle Notfunkstation vor.

In einem handelsüblichen Aluminiumkoffer in der Größe eines Frisierkoffers sind ein FT817 mit einer zuschaltbaren 30W-PA, ein 2m Mobilfunkgerät und ein Akku untergebracht.

Die Funktion der Geräte wird mit analogen Instrumenten überwacht. Anschlüsse für Kopfhörer, Lautsprecher und auch einer Morsetaste sind vorhanden.

Momentan ist Bernard mit dem Testen von einfachen Antennen beschäftigt um seinen Notfunkkoffer im rauen Betrieb einsetzen zu können. Dazu wünschen wir ihm einen allzeit guten Wirkungsgrad.

Harald – DL8EA

OV-Ausflug 2013 des OV Wiesbach – Q18 zum Garten Reden

Unser OV-Ausflug am 10. August führte unsere Mitglieder zum Garten Reden im Ortsteil Landsweiler Reden der Gemeinde Schiffweiler.

Zuerst wurden wir durch die Ausstellung Das Erbe geführt.

Das Erbe - Die Ausstellung zum Bergbau im Saarland

In der ehemaligen Waschkau des Bergwerks Reden ist seit dem 30. November 2012 die Ausstellung, die auf über 1.300m² die zentralen Aspekte der Gesellschafts-, Kultur-, Wirtschafts- und Technikgeschichte des saarländischen Bergbaus zeigt, zu sehen. Zahlreiche Original-Exponate sowie multimediale Inszenierungen zeigen neben der Arbeit auch das Leben der Bergleute und ihrer Familien, Siedlungen und Landschaften.

Besichtigt wurden weiterhin das Zechenhaus, der Wassergarten im Garten Reden und der Almaufstieg auf die Bergehalde wurde getätigt.

Mit dem Wassergarten ist auch eine weitere Attraktion fertig gestellt. Dabei erfüllt der Garten gleich zwei Funktionen:

Zum einen lädt er mit seinen kaskadenartig angelegten Wasserbecken Besucher zum Verweilen und Genießen ein, zum anderen ermöglicht er die energetische Nutzung und Abkühlung des Grundwassers, und nicht zuletzt dient er der Abdichtung der Altlast des ehemaligen Grubenbahnhofs.

Die Gäste sehen und hören natürlich nur die schöne Seite des Wassergartens. Auf 29.000 Quadratmetern Fläche plätschert, rauscht und dampft es. Er lädt zum Spazieren und zum Verweilen ein.

Auf der Bergehalde wurde der Apéritif im Weinberg der Weinbruderschaft „St. Vinzenz Heiligenwald“ vom OVV Eugen serviert. Anschließend ging zum Abendessen.

Da wir auf die „Sommer-Alm“ gingen war ein entsprechendes Outfit durchaus erwünscht. Die Damen mit dem schönsten Dirndl waren dann zum Abendessen eingeladen.



Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV Merzig – Q04.

Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch(at)darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (*unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/*).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 34 vom 25. August 2013.